

## 第74回 規制改革推進会議からの提案

5月末に公表された規制改革推進会議の報告書は、デイサービス経営者の視点から読み解くとともに共感のできるものでした。介護サービスにおける人員配置基準について、変えていくべきポイントを次のように指摘しています。

「介護サービス施設等の人員・設備・運営に関する基準及び介護報酬制度等の見直しに当たっては(略)各事業者の創意工夫による柔軟かつ効果的かつ効率的なサービス提供が可能となるよう(略)サービスによりも状態変化(アウトカム)



北村直也社長

## デイサービスにおける配置基準の未来を考える

を重視する評価を拡充していくなど、介護サービスの質を評価する仕組みの見直しを検討すること」(2025年5月、内閣府規制改革推進会議「規制改革推進に関する答申」53頁)より、一部抜粋)

これまでの介護保険制度では「人員配置」と「サービス内容」を定め、「サービス内容」を満たしているものと見なして、介護報酬の支払を行ってきました。今回の提案では「アウトカム評価」を3本目の軸として、関連する報酬を拡充することも、人員配置基準などに柔軟性(一日6時間)を認める

を持つさせる制度へと変えていくことを求めているように思われます。

デイサービス業界においても、慢性的な人手不足により閉鎖に追い込まれる事業所も決して少なくはありません。人手不足への対応という点でも、これまでの介護保険制度では「人員配置」と「サービス内容」を定め、「サービス内容」を満たしているものと見なして、介護報酬の支払を行ってきました。今回の提案では「アウトカム評価」を3本目の軸として、関連する報酬を拡充することも、人員配置基準などに柔軟性(一日6時間)を認める

など柔軟化を図ることで、十分に考えられるのではないでしょうか。

デイサービスのアウトカム評価を踏まえた配置基準の柔軟化について、基準の柔軟化について、今後ぜひ考えてもらいたいと思います。